
S
i terranno, come vi abbiamo raccontato
nella cronaca politica nel giornale di ieri, il
prossimo 20 novembre le elezioni provin-

ciali. Si, avete capito bene. Il Consiglio provin-
ciale, il presidente e la sua giunta saranno eletti.
Solo che a votarli non saremo noi. L'elettorato
passivo e attivo è cambiato per legge. Si tratta di
una norma nazionale che dopo anni di discus-
sioni è stata recepita anche in Sicilia (siamo a
statuto speciale, si sa...) dall'Ars. Voteranno i
Consiglieri comunali di tutti i comuni della pro-
vincia. Dovranno recarsi alle urne e scegliere il
presidente e tutto il resto tra quanti si candide-
ranno ( e se non si candiderà nessuno?). Potrà
essere eletto capo dell'amministrazione provin-
ciale un sindaco. Ora noi che siamo da sempre
malpensanti abbiamo il dubbio che quando si
tratterà di assegnare fondi per il rifacimento di
strade provinciali ricadenti nel territorio del sin-
daco – presidente, volete che quest'ultimo non
parteggi per indirizzarli verso la sua città? E'
umano, magari non è giusto ma così va la poli-
tica. Alzi la mano chiunque non ritenga questo
nostro dubbio legittimo. Siamo pronti ad abbas-
sarla, noi per primi, se il prossimo presidente re-
sistendo alla tentazione, finanzierà per primi i
comuni limitrofi. Torniamo alle elezioni. Il voto
non sarà uguale per tutti. Quello dei consiglieri
dei comuni più piccoli varrà di meno. La legge
stabilisce questa specie di voto compensato per
cui il voto espresso dai consiglieri dei comuni più
grandi, secondo lo studio di quanti se ne inten-
dono varrà, in termini di attribuzione dei seggi,
il 33% in più di quello dei colleghi dei comuni più
piccoli. Si era detto aboliamo le provincie e in-
vece rieccole, travestite da un qualcosa di incom-
prensibile, ma rieccole. I politici eletti non
avranno più lo stipendio, ma soltanto le spese sa-
ranno pagate. E lo stipendio ai consiglieri provin-
ciali chi lo aveva dato? Questa stessa classe
politica che ora si è pentita. Non era più semplice
abolire tutto e passare le competenze con i relativi
trasferimenti economici, ai comuni dove ricadono
le strade o delle scuole di cui si occupavano le
provincie? Appunto era molto semplice. Non fa
per la politica, per questa politica.

Provincia
di Gaspare De Blasi
CIL ORSIVO
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MARSALA

Riparte il toto-assessore. Lanciata sui
social la candidatura di Ottoveggio

Numerosi i nomi in circolazione dopo le dimissioni di Lucia Cerniglia

N
eanche il tempo di leggere la let-

tera delle dimissioni di Lucia

Cerniglia, che già impazza il toto

– assessore a Marsala. Tra i socialisti sono

in tanti ad ambire ad un incarico a cui il

Psi ritiene di avere  diritto, anche alla luce

dell'accresciuta forza in Consiglio comu-

nale, con le recenti new entry di Vito Ci-

miotta (dal Pd) e Arturo Galfano (da

Cambiamo Marsala). Difficile che possa

concretizzarsi la proposta di un ingresso

in giunta di Ignazio Chianetta, che prima

di far ritorno alla casa socialista era stato

eletto con la lista Oltre i colori, legata alla

coalizione di Massimo Grillo. Improba-

bili, per ragioni diverse, anche le ipotesi

legate ai nomi degli altri consiglieri socia-

listi (lo stesso Galfano, Cimiotta e Mi-

chele Gandolfo). “Non interessato” si è

invece dichiarato l'avvocato Paolo Pala-

dino, responsabile nazionale del Psi per il

comparto giustizia. Tra i nomi circolati

nelle ultime ore, potrebbero avere qualche

chance altri due componenti della segre-

teria:  l'avvocato Giuseppe Galfano, pre-

sidente dei socialisti marsalesi, e

l'insegnante Giovanni Di Girolamo. A

meno che, non dovesse prendere quota

una candidatura femminile, che consenti-

rebbe di mantenere l'equilibrio di genere

in giunta. Naturalmente, al di là dei socia-

listi, a seguire con interesse l'evoluzione

della situazione c'è anche il presidente del

Consiglio comunale Enzo Sturiano, il

cui gruppo (Democratici per Marsala) non

ha un rappresentanza in giunta, così come

il movimento Cambiamo Marsala. Nel

frattempo sui social è tornata a circolare

con forza la candidatura a un incarico as-

sessoriale per il presidente della Pro Loco

2.0 di Marsala Mario Ottoveggio. Vicino

all'ex presidente di Airgest Salvatore

Ombra e reduce dal successo ottenuto

dalla prima edizione del “Beer Marsala”

(il Festival delle birre artigianali tenutosi

a Palazzo Grignani), Ottoveggio era stato

già proposto a Di Girolamo subito dopo

la vittoria elettorale e in seguito alle di-

missioni di Nino Barraco. A riaccendere

l'attenzione sul suo nome è stato Filippo

Peralta, titolare di una struttura ricettiva

marsalese che ha pubblicato un post su

Facebook rivolgendosi direttamente a Di

Girolamo: “Caro Signor Sindaco nella

primavera del 2016 avevo avuto contezza

che l'Assessore Cerniglia (persona rispet-

tabile) non era adeguata per le deleghe che

lei gli aveva conferito. Nello stesso post

avevo chiesto, da semplice cittadino, le di-

missioni della stessa per dare spazio a chi

invece aveva competenze e intrapren-

denza. Ebbene adesso le dimissioni sono

arrivate e le ripropongo la stessa persona

che Le proposi mesi fa ossia Mario Otto-

veggio. Sulla onorabilità, professionalità

e pragmatismo di Mario non sono il solo

a riconoscergli queste qualità. Gli attestati

di stima per la persona di Ottoveggio sono

bipartisan. Che la politica questa volta di-

mostri di avere la giusta lungimiranza".

L'appello in questione e gli auspici dei so-

cialisti (e degli altri gruppi) dovranno però

misurarsi con le convinzioni del sindaco

Di Girolamo, che in precedenza (vedi i

casi di Barraco e Passalacqua) ha dimo-

strato di preferire profili tecnici di fiducia

rispetto a donne o uomini indicati dai par-

tito o dai movimenti della sua maggio-

ranza.

[ vincenzo figlioli ]

PETROSINO

Consiglio: approvati tutti i punti all’ordine del giorno
Prima della trattazione del punto relativo alla regolamentazione delle imposte, l'opposizione ha abbandonato l'Aula

S
i è tenuta una  seduta del

Consiglio comunale di

Petrosino. Al centro della

discussione quattro  argomenti.

In apertura della seduta il Mas-

simo Consesso Civico, dopo un

breve dibattito, ha approvato a

maggioranza il Rendiconto rela-

tivo alla gestione dell’Esercizio

Finanziario 2015. Successiva-

mente è stato posto in discus-

sione il punto relativo al Bilancio

di Previsione per l’esercizio fi-

nanziario 2016/2018. Il consi-

gliere Luca Facciolo ha preso la

parola per proporre l’introdu-

zione di un nuovo emendamento

alla variazione di bilancio, su in-

dicazione dell’assessore ai La-

vori Pubblici, Rocco Ingianni. Si

tratta della partecipazione al

bando PSR 2014/2020, relativo

ad interventi di ristrutturazione

su strade extraurbane. La propo-

sta dei consiglieri di maggio-

ranza è stata quella di partecipare

al bando proponendo la ristruttu-

razione di tre strade vicinali in-

terpoderali: Del marchese, con-

trada Ramisella e Ferla-Samperi.

Il presidente del Consiglio co-

munale, Francesco Zichittella, ha

quindi proceduto prima alla vo-

tazione dell’emendamento, il

quale è stato approvato a mag-

gioranza, e poi alla votazione

sulla variazione di Bilancio di

Previsione, che è stato approvato

anch’esso a maggioranza. Altro

argomento trattato in sede consi-

liare è stato quello relativo al-

l’approvazione dello schema di

convenzione per la gestione del

servizio di tesoreria Comunale

per i prossimi cinque anni. La

maggioranza e l'opposizione

hanno convenuto congiunta-

mente di convocare l'Unicredit,

dando per questo mandato al sin-

daco Gaspare Giacalone, per di-

scutere di presunte inefficienze

da parte dell’Istituto di Credito

che attualmente gestisce il servi-

zio di tesoreria comunale . “Sono

già stati fatti diversi solleciti – ha

detto il primo cittadino –, fino ad

arrivare anche ad informare della

questione la Procura della Re-

pubblica. Adesso chiederemo

formalmente di predisporre una

conferenza di servizio”. Infine, si

è discusso sulla modifica al Rego-

lamento dell’Imposta Unica Co-

munale (IUC). Prima della

trattazione di quest’ultimo punto al-

l’ordine del giorno, i tre consiglieri

di opposizione, Marino, Pipitone e

Spanò, hanno abbandonato l’aula

consiliare. [ ... ]

...continua in seconda
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C
ontinuano i controlli

dei Carabinieri volti a

contrastare la grande

quantità di sostanze stupefa-

centi commercializzate nella

giurisdizione dei comuni di

Marsala e Petrosino, che nella

giornata di ieri, 5 ottobre,

hanno svolto una serie di per-

quisizioni indirizzate esclusi-

vamente alla ricerca di droga.

Proprio durante una di queste,

svolta alle 6 del mattino, i Ca-

rabinieri del Nucleo Opera-

tivo della Compagnia di

Marsala hanno rinvenuto, nel

sottoscala di un appartamento,

quasi un chilo di marijuana

già essiccata e pronta alla

vendita. I proprietari dell’abi-

tazione, Giuseppe Salerno e

Alessia Magro, coniugi rispet-

tivamente di 37 anni e 23

anni, avevano accolto con stu-

pore l’arrivo dei militari alle

prime ore del mattino, rife-

rendo di non avere nulla in

casa e di non capire il motivo

della perquisizione. Ed effet-

tivamente così sembrava, al-

meno fino a quanto i militari,

giunti all’ultimo piano del-

l’abitazione, non hanno rinve-

nuto accatastati tra diverse

scatole, una borsa frigo e una

busta contenente diversi ba-

rattoli di vetro, tutti pieni di

marijuana già essiccata e

pronta per essere commercia-

lizzata. I coniugi venivano

immediatamente condotti

presso la Caserma “Villa

Araba” dove al termine della

pesatura della sostanza e degli

accertamenti di rito, venivano

dichiarati in stato di arresto

per la violazione dell’art. 73

del Testo Unico sulle So-

stanze Stupefacenti e , su di-

sposizione del magistrato di

turno della Procura di Mar-

sala, tradotti nuovamente

presso la loro abitazione in re-

gime di arresti domiciliari in

attesa del rito direttissimo che

verrà celebrato nei prossimi

giorni dinanzi il Tribunale ly-

libetano. Prosegue dunque

l’azione di contrasto struttu-

rata dall’Arma dei Carabinieri

in tutta la Provincia di Tra-

pani volta a debellare il preoc-

cupante fenomeno dello

spaccio di sostanze stupefa-

centi e delle piantagioni, che

ha portato a numerosi arresti

nonché a ingenti quantitativi

di droga e piante rinvenuti e

sequestrati. 

Marijuana in casa, arrestati due coniugi
I Carabinieri di Marsala hanno rinvenuto un chilo di stupefacente pronta per la vendita nell’abitazione dei due 

CRONACA /2

U
n divano in legno e tes-

suto è andato a fuoco

ieri mattina nella cen-

tralissima via Vivona. I “soliti

ignoti” hanno depositato inopi-

natamente un pezzo di arreda-

mento domestico a metà

dell’arteria viaria che con-

giunge via Abele Damiani con

piazza Sant’Antonino, paralle-

lamente a via XI maggio. Una

via che in questi anni è diven-

tata un luogo di ritrovo per tanti

giovani, che ne hanno colorato

i muri e l’asfalto con scritte e

disegni, a volte estremamente

creativi, a volte sciatti o volgari.

Al contempo, come segnalato

da diversi avventori e da qual-

che residente della zona, capita

spesso di notare lungo la via

anche rifiuti abbandonati e altri

evidenti segni di degrado ur-

bano, consumati da chi ritiene

di poterla utilizzare come una

latrina per i propri bisogni fisio-

logici. L’episodio odierno ha

però rischiato di procurare gravi

danni, in quanto le fiamme par-

tite dal divano hanno raggiunto

la grondaia che scendeva dal-

l’alto, intaccando anche il muro

adiacente. Si è reso dunque ne-

cessario l’intervento dei vigili

del fuoco del distaccamento di

corso Calatafimi che sono

giunti sul posto per sedare le

fiamme, sollecitati dai residenti

che sono stati messi in allarme

dall'acre odore di fumo che si

era propagato nel giro di pochi

minuti.

A fuoco un divano abbandonato in via Vivona
Nella zona vengono segnalati spesso rifiuti abbandonati ed altri evidenti segni di degrado urbano

CONTINUA DALLA PRIMA

[ Consiglio: approvati tutti i punti all’or-

dine del giorno ] - Sull’argomento ha

preso la parola l’assessore alle Attività

Produttive, Luca Badalucco, che ha pre-

sentato una relazione dettagliata sulle

agevolazioni fiscali predisposte per tutti

i cittadini virtuosi, che si metteranno in

regola con i contributi da versare. “Per

quanto riguarda l’IMU – ha spiegato l’as-

sessore – a partire dal 2017 non sono as-

soggettati allo sforzo fiscale i proprietari

i cui immobili sono in regola con i versa-

menti dei tributi locali negli ultimi cinque

anni; che verranno adibiti a nuove attività

commerciali o alla vendita di prodotti

bio; saranno in comodato all’Ente per il

progetto Art’s Oasis; saranno interessati

da opere di ripristino dell’intonaco e de-

coro urbano. Per quanto riguarda la

TARI, invece – continua Badalucco – a

partire dal 2017 i proprietari di immobili

in regola potranno usufruire di riduzioni

del carico fiscale dal 10 al 25 %”. Si

tratta di un progetto innovativo, che verrà

svelato nel dettaglio attraverso una serie

di incontri informativi aperti alla cittadi-

nanza. “Avremo modo di fare una comu-

nicazione ad hoc – ha detto il sindaco

Giacalone – per informare sulle modalità

per avere agevolazioni fiscali. Quella che

stiamo facendo è buona politica, che non

si limita alle parole, ma che mira ad in-

crementare fattivamente l’imprenditoria,

i servizi, nuove attività commerciali e la

forza lavoro”.

POLITICA

PSI: “Sosteniamo il
sindaco Di Girolamo”

La segreteria del PSI, gui-
data dall’ormai ex asses-
sore Lucia Cerniglia – che
proprio ieri ha rassegnato
le dimissioni – in linea con
l’orientamento politico
emerso nel corso del Con-
gresso comunale tenutosi
domenica scorsa, con-
ferma il proprio intendi-
mento di permanere nella
maggioranza che sostiene
il sindaco Alberto Di Giro-
lamo, in seno al Consiglio
di Sala delle Lapidi. “Di-
gnità, coerenza e senso di
responsabilità impongono
in questo delicato mo-
mento storico di onorare
sino in fondo il mandato ri-
cevuto dai quasi quattro-
mila marsalesi che ci
hanno elargito il loro voto
– si legge nella nota a firma
del partito – mentre rimane
immutato l’impegno del
PSI a lavorare per il bene e
nell’esclusivo interesse
della Città, in aderenza ai
nostri valori”. A condivi-
dere quest'orientamento
anche il senatore Pietro
Pizzo, che nel corso del
congresso di domenica (in
cui è stato designato presi-
dente onorario del partito)
aveva auspicato una scelta
di continuità nel rapporto
con il sindaco e una mag-
giore sintonia tra gruppo
consiliare e assessore. 

N
uova compa-

gnia aerea

all’aeroporto

“Vincenzo Florio” di

Birgi. La sarda People-

Fly con il vettore par-

tner Aviroair, che

inizialmente volerà da

e per Trapani verso le

rotte di Roma Fiumi-

cino, Parigi e Barcel-

lona. Le tratte saranno

bi-settimanali, pre-

stando attenzione agli

orari dei trasferimenti,

specialmente quelli del

weekend, per consen-

tire al cliente di sincro-

nizzare al meglio i

tempi del suo sog-

giorno. Tutti i voli

sono charters acquista-

bili presso le agenzie

di viaggio autorizzate.

“Crediamo fortemente

– afferma Andrea Cal-

dart, Ceo & Funder di

PeopleFly Srl – nel

rapporto commerciale

diretto con gli opera-

tori professionali, veri

e propri veicoli di affi-

dabilità per il cliente il

quale, pur avendo la

possibilità di acqui-

stare dal portale della

società, non troverà un

prezzo finale di ven-

dita al pubblico di-

verso rispetto a quello

in agenzia”. L’agente

generale per la Sicilia

di PeopleFly è l’agen-

zia marsalese “Ambi-

zione Viaggi”, vero

punto di riferimento

nella Regione. Nel

volo BAe 146-300 da

112 posti, offre l’Eco-

nomy Class per ren-

dere unica e

conveniente la tariffa

che inizia con il benve-

nuto da parte degli as-

sistenti di volo che

accompagneranno il

cliente fino all’arrivo a

destinazione.

A Birgi arriva una nuova
compagnia, PeopleFly

AEROPORTO Previste tre rotte aeree

ALESSIA MAGRO

PIETRO PIZZO

VIA VIVONA

GIUSEPPE SALERNO
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D
ieci giorni fa, presso il “Grand’-

Hotel Vanvitelli” situato a pochi

chilometri dalla Reggia di Ca-

serta, si è svolta la 30° edizione del con-

corso nazionale “Ragazza Cinema OK”

che ha visto la partecipazione di cinque

giovani marsalesi. La lilybetana Debora

Ferro ha conquistato la fascia “Ragazza

Cinema OK Italia”, seguita dall’altra

compaesana Jessica Lentini che, assieme

a Chiara Giacalone, Sofia Gargano e

Noemi Figlioli, ha anche ottenuto la fa-

scia “Ragazza Cinema OK Starlet”. Altri

riconoscimenti hanno avuto le siciliane

Sonia Contorno di Santa Margherita Be-

lice, Aurora Ardizzone di Menfi e Giusy

Bilella di Villafranca Sicula. Il concorso

indetto per la categoria “teenager” ha

visto anche Krizia Lupo, Ilenia Cala-

musa, Aurora Raspanti e Rossana Cicero.

La vincitrice della manifestazione, De-

bora Ferro il prossimo mese di novembre

sarà ospite in Sudafrica, a Johannesburg,

per partecipare all’evento organizzato

dalla Frank D’Arrigo International. A

marzo 2017 sarà la volta delle altre vin-

citrici. Tutte, invece, saranno protagoni-

ste nuovamente al “Grand’Hotel

Vanvitelli” di Caserta per le riprese del

film “Il ballo delle debuttanti”. 

CINEMA GOLDEN

In sala “Pets - Vita da animali” 
Il Cinema Golden proietterà questa
settimana il cartone animato “Pets
– Vita da animali”, alle ore 18, 20 e
22. Max ha quattro zampe e vive a
New York con Katie, la vivace pa-
droncina che lo ha “adottato” e
strappato alla strada. Espansivo e
fedele, passa la giornata ad aspet-
tarla perché come ogni altro essere
umano Katie ogni mattina infila la
porta e se ne va. A fare cosa è domanda su cui si interro-
gano Max e i suoi amici di condominio: gatti, cani, criceti,
pappagalli, canarini, rapaci. Una sera Katie rientra accom-
pagnata da Duke, un enorme cane peloso a cui ha deciso
di dare affetto e asilo. Ma Max non sembra pensarla allo
stesso modo. La rivalità per vincere il cuore di Katie li
conduce letteralmente in un vicolo cieco, braccati da una
gang di animali sciolti guidati da un coniglietto sociopa-
tico. Ma lassù, ai piani alti del building, qualcuna lo ama
e si lancia impavida (e chic) alla sua ricerca. Chi presenta
una copia di Marsala C’è con questo articolo avrà diritto
ad uno sconto sul prezzo del biglietto.

A vincere la manifestazione, la giovane Debora Ferro che volerà in Sudafrica 

Cinque giovani marsalesi a
“Ragazza Cinema Ok” di Caserta

INIZIATIVE

L
o scorso 30 settembre, si è tenuto un in-

contro fra il Consiglio di Akela del

Branco “Perfetta Letizia” del Gruppo

Scout Agesci Marsala 2 ed i Vigili del Fuoco

del distaccamento di Marsala. I “lupetti”, ac-

compagnati dai Capi Scout Simba Schiattarella,

Elvira Pellegrino e Claudio Cucchiara, hanno

mostrato interesse alle attività proposte dai

pompieri. In particolare, a relazionare sulle at-

tività, sono stati Vito Tumbarello in qualità di

Vigile Coordinatore. Grande curiosità degli

Scout durante la dimostrazione pratica dell’au-

tomezzo A.S.P. (Auto Pompa Serbatoio). L’in-

contro rientra in tutte quelle attività inerenti

alla formazione del buon cittadino nel rispetto

dell’ambiente che lo circonda.

Gli Scout di Marsala in
visita ai Vigili del Fuoco

Grande interesse per la dimostrazione dell’Auto Pompa

Stefano Parnasso : l’incantevole storia di un “Marsalese doc” !     
M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di

Franco Gambino

...”Sono sempre più convinto che

i talenti continuino la loro attività

sostenendo le loro passioni”- era

una delle frasi più ricorrenti di un

mio Caro “Amico” napoletano

che aggiungeva : “quando Ti ac-

corgi che, nel credere che non ci

sia altro da realizzare, quando

l’Arte autentica sia davvero diffi-

cile a riconoscere attorno a noi,

ecco trovarti di fronte qualche

Personaggio che Ti “regala” mo-

menti  fantastici attraverso il  suo

virtuosismo,  la  sua  Arte,  frutto

di un’applicazione o uno studio

continuo….nonostante – a volte-

la sua  età” ……Questa mia rifles-

sione attraversava la mia mente

durante un piacevole incontro con

un Artista che ha dedicato la sua

vita ad uno strumento musicale :

la fisarmonica. Durante l’incontro

ascoltavamo un Suo Cd  (ed. Gde)

“Ballando sotto le stelle” un disco

piacevole da ascoltare ( e non solo

da ballare….) data la sua delica-

tezza ed eleganza e, durante tale

conversazione – che debbo con-

fessare….fortuita o se volete oc-

casionale- ho avuto l’occasione di

respirare….attraverso le sue pa-

role, la gioia di chi è riuscito a tra-

smettere il “sentire di quelle sue

note” coltivando il suo romantici-

smo e la sua passione per uno stru-

mento dalle grandi potenzialità a

volte – anche- dolcemente evoca-

tive . Credo abbiano capito i miei

Cari lettori che parlo del Maestro

Stefano Parnasso e della sua

splendida fisarmonica…..Durante

l’ascolto e –non nascondo- lo stu-

pore dei suoi virtuosismi…qual-

che mia curiosità non poteva che

essere soddisfatta da Lui stesso…

.gli chiesi infatti quando “avvenne

l’incontro”, ovvero quando…..” Ti

accorgesti di intraprendere lo stu-

dio di questo strumento ? “ …

..Con fare sornione (come il suo

carattere – serafico e istintivo- ) mi

narrò : “ Credo avessi non più di

12 anni….all’uscita dalla scuola…

.mi trovai – come facevo spesso-

a guardare i giornaletti dell’edicola

di “Vito Pellegrino” a Porta di

Mare e lui stesso mentre sistemava

alcune delle “novità” consegnate-

gli per la bacheca….mi disse “Ste-

fano a tia Ti piaci a musica ?.... t’à

vuoi nzignari a fisarmonica” ?  C’è

mio fratello, Franco, (altro edico-

lante alla Stazione)  ca runa lezioni

e si vuoi, ci puoi andare alle 5  a sò

casa, via S.ta Caterina n.8 -  “……

la cosa mi fece piacere, poiché

quello era uno strumento che ado-

ravo, in quanto stavo ad ascoltarlo

durante le “feste di casa” quasi

come imbambolato. Come puoi

notare… è stato tutto casuale…

..fattu stà che mi sono ritrovato,

come –non lo so-, a frequentare e

ad appassionarmi allo studio della

Fisarmonica. Contemporanea-

mente, oltre a suonare in concertini

e formazioni musicali….quando

divenni  più adulto presi, tra l’altro,

il diploma di dattilografia e trovai

impiego presso i notai Lo Duca e

Greco. In quel periodo divenni

“Campione Nazionale di Dattilo-

grafia” con 752 battute al minuto.

Susseguentemente  entrai a far

parte della rete commerciale “Zuc-

chi corredi” e dopo un certo pe-

riodo mi promossero “Ispettore”.

Impartivo anche lezioni private di

fisarmonica e posso assicurarti che

gran parte dei fisarmonicisti della

Provincia di Trapani sono venuti a

lezione da me. Gli chiesi : come

sei arrivato in Rai ed a Mediaset ?

mi rispose : “ Nel 1984 mi trovavo

nello studio di Registrazione di

Catania –Sea Musica-in Via

S.Maria di Betlem e quando il pro-

prietario M°Tony Ranno mi sentì

suonare, mi chiamò in disparte e

mi comunicò che era disposto a

produrre un mio disco  - a sue

spese- . Questa collaborazione

durò circa 20 anni !.....Durante una

delle registrazioni – in cuffia  mi

comunicò che mi stava ascoltando

Pippo Baudo,  il quale alla fine del

pezzo mi avvicinò per compli-

mentarsi  tra l’altro per le virtuose

esecuzioni e per  “l’espressione”

che davo al mio strumento. Ciò mi

emozionò fino all’inverosimile !

Negli anni seguenti Pippo Baudo

mi chiamò in Rai dove feci alcune

apparizioni. Nel 1998 – se non ri-

cordo male- mi chiamò anche Bo-

nolis nel programma di Canale 5

“Avanti un altro” -  Ma l’emozione

più grande l’ho avuta quando ho

ricevuto una telefonata dal regista

Giuseppe Tornatore….il quale mi

spiegava :….” Stefano Caro, nel

mio “prossimo” film (Baharia)

avrò bisogno di una “mazurka”

che riproducesse l’epoca (anni

’50). Fu così che composi “la Si-

gnora Mazurka”….ancora oggi

suonata in tutto il mondo  !   Da

“Sea Musica” a “Gde edizioni”…

.da allora ho prodotto numerose

incisioni e credo una trentina  tra

LP , Cassette e CD…..!   Voglio

precisare che il nostro dialogo in-

farcito da aspetti – anche- folklo-

ristici  si avviava verso

un’esposizione  reciproca di ri-

cordi…..gliene esposi uno mio,

che lo meravigliò molto e che ri-

porto in questa pagina rievocativa

di un “Marsalese Doc”…..: negli

anni ’90 – abitavo a Roccalumera

(Me) nella fascia marina della Ri-

viera Jonica e tra i clienti della

Banca c’era un personaggio molto

noto in paese…..Era un sarto che

molti chiamavano “Valentino” per

la sua creatività e per la sua bra-

vura…..aveva il suo laboratorio

vicino casa mia (a due passi dal

mare) ed io la sera, passando li da-

vanti,  prima di ritirarmi,  scam-

biavo qualche aneddoto o anche

un saluto : “Buonasera Maestro !

“. Michele Foscolo….(questo è il

suo nome ) mi invitava ad entrare

e parlarmi della sua “sfegatata”

passione per la fisarmonica…

..mostrandomi tutte le “incisioni rù

so Paisanu” (mi diceva lui…) il

Maestro Stefano Parnasso ri Mar-

sala……u sapi è veramente bravu

e, pi mmia, è superiore a Gino Fi-

nocchiaro…..! “ ricordo che –

dalla mattina alla sera i suoi “lavo-

ranti” ……’godevano’ del sotto-

fondo musicale di quelle

incisioni…..Io non potevo conge-

darmi  se prima non ascoltavo un

pezzo dal CD “il meglio di Ste-

fano Parnasso”…..!=  Mi congedo

da Stefano, con difficoltà perché la

sua ospitalità davvero affettuosa,

oggi, non mi permette….alcun

caffè o altro ;  posso solo aggiun-

gere, al di là delle mille contraddi-

zioni di cui viviamo in questa

terra, che Marsala –con il suo Sta-

gnone e le Sue Isolette-  è terra in-

cantevole per storia, arte e natura

e, visto che tutta questa bellezza

aveva bisogno di un'adeguata co-

lonna sonora, parecchi musicisti si

sono fatti carico di riempire di

nuove note la loro magica….citta-

dina. Così, senza dimenticare le

perle della ricca cultura folklorica,

negli ultimi secoli è venuta fuori

prepotentemente una musica  al-

ternativa e forse intellettuale…. è

letteralmente esploso il circuito

della “fisarmonica” e, seppur in

maniera semplice e meno ecla-

tante, ha preso avvio un bel movi-

mento legato alla tradizione dei

“Venturi o dei Castellina Pasi etc.

Stefano Parnasso è proprio uno dei

più talentuosi rappresentanti di

questo  panorama musicale.. To-

talmente immerso nel proprio

mondo musicale, incurabilmente

innamorato della propria terra…

.considerando le sue incisioni un

buon compendio della propria cul-

tura artistica…, in tutto ciò, .c'è

l'abbraccio virtuale al suo stru-

mento ed   agli amanti di esso,  tra

folk e tradizione mai artificiosa-

mente sofisticati, che riescono a

percepire tra le note, l'autentica

passione ed i valori  in comunione

di spirito con un suo speciale

mondo romantico. Ad majora Ste-

fano e….lunga vita a Te ed alla

Tua….fisarmonica !

Lu suli
sinni và.....! 

Canto  struggente di speranza -
riferimento Favara Corpus  -  (fav.I, 402– n.450) –
Origine -Sicilia Orientale- (ME e CT) Epoca fine ‘800

Lu suli sinni và

Lu suli sinni và

Lu suli sinni và

Dumani Torna

Si mi nni vaju jò

Si mi nni vaju jò

Si mi nni vaju jò

Nò ntornu chiui

Si vvoi t’aspettu ccà

Si vvoi t’aspettu ccà

Si vvoi t’aspettu ccà

Ciuri d’Amuri

Lu suli sinni và

Lu suli sinni và

E Tu ciatuzzu no

No nveni cchiui
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Giuseppe Garibaldi a Marsala nel 2016,

dopo 156 anni dallo Sbarco a Marsala

dell'11 maggio 1860, per la   cacciata degli

invasori dall’Italia dei borbonici, riuscì a

fare l’Italia, ma non è riuscito  a fare gli

Italiani. A Marsala: Garibaldi “pirata as-

sassino” nell'unica statua di Porta Nuova;

Garibaldi assente nel  “monumento” ai

Mille (1008); Garibaldi che sponsorizza la

birra, al festival della birra (30-1-2 ottobre

2016). Nella storia invece Garibaldi ha ac-

cettato la dedica di una bottiglia di vino

Marsala. Dal libro “Vino un dono di ci-

viltà” scritto da Carlo G. Valli a pag. 281

risulta:” Garibaldi, il vittorioso generale si

sentì in dovere di sdebitarsi per gli aiuti ri-

cevuti e accettò di divenire un importante

“testimonial” del Marsala. Gli dedicarono,

lui quasi astemio, perfino un vino, una va-

rietà di tipo dolce detto Marsala delle

dame, che da allora porta il marchio D.G.,

che sta per Dolce Garibaldi”. Alessandro

Dumas ha affermato  che  fu con un Mar-

sala che l'eroe dei due mondi brindò a Pa-

lermo con i suoi Garibaldini nel giorno

della vittoria. Marsala, da  città di “asi-

neddi” secondo i trapanesi che vengono a

sua volta chiamati “fangari”, certo che è

strana. In piena vendemmia dopo aver

fatto la sagra della mostarda a Bambina

cosa si fa? Il festival della  birra. In foto

l'A.c. di Marsala prima con  la mostarda,

poi con i bicchieri  di birra, in un periodo

vendemmiale.  Enzo Amato, collaborato

da Peppe Maggio, Maria Vita Maggio e

Alessandro Gagliano,  ha diffuso su you-

tube una canzone/parodia sarcastica sulla

vendemmia e sul disastro economico di

chi si occupa di vigneti, senza avere uno

stabilimento, cantando: “Facendo i conti

non guadagno nulla, mi tocca andare a

chiedere l'elemosina”.  Il presidente della

Pro Loco di Marsala con l’aiuto e/o com-

partecipazione  del comune di Marsala

cosa  decidono di promuovere nel periodo

della vendemmia? La festa della birra. Per

molti agricoltori è stata una provocazione

che li ha fatti un po' arrabbiare. Già arrab-

biati per avere l'uva senza valore econo-

mico e il vino con grande valore

economico dicono: “Tutti fanno soldi con

il vino, ad eccezione dei produttori di

uva”. Per promuovere la birra bastava

scegliere un' altra data, non il periodo

della vendemmia. Antonio Di Pietro

avrebbe detto: che ci azzecca Garibaldi

bevitore di birra? Era quasi astemio. Ga-

ribaldi è stato il liberatore dei popoli e il

simbolo dei Partigiani della Brigata Ga-

ribaldi nella Guerra di Liberazione (non

guerra civile) a cui ha aderito e lottato il

Marsalese Cav. Francesco Barraco,

scomparso purtroppo l’8 giugno 2016.

Garibaldi è' un simbolo positivo da vene-

rare, non da ridicolizzare.  Per osservare

(da iscritto all’Ordine dei Giornalisti),

per elogiare o criticare partecipo a tutte

le manifestazioni di Marsala. Sabato sera

sono andato al festival della birra di Mar-

sala. Eravamo un centinaio davanti il

portone di Palazzo Grignani. Si entrava

in 10 alla volta. Dopo circa un’ora io e

mia moglie  Emma siamo entrati. Nel-

l’atrio parzialmente agibile di circa 140

metri vi era una bolgia di persone con i

bicchieri di birra in mano. Si pagavano

10 euro per 3 bicchieri di birra. Non è

stato gentile fare alzare la moglie di un

mio amico incinta di sei mesi, credo. Il

mio amico con la moglie incinta  era se-

duto a consumare qualcosa. Dopo un pò

è arrivato il proprietario e gli ha detto di

lasciare libere le sedie e il tavolinetto

perché doveva lavorare, il tempo era sca-

duto.  Prima di uscire abbiamo assistito

ad uno show  con 5 persone con la barba.

Al  centro vi era una sedia da barbiere.

Su quella sedia si sono seduti uno alla

volta  i cinque e tre giurati hanno votato

per scegliere la barba più bella, con un

“notaio” che registrava i voti e con un

presentatore.  Il candidato veniva invi-

tato a sedersi sulla sedia che veniva fatta

girare,  mentre  si facevano  “grandi” do-

mande sulla sua barba. Sembrava una

persona messa alla “gogna”! Alla fine è

arrivato il vincitore. Siamo andati  via

prima dell’esibizione della ragazza con i

palloncini colorati, che ho visto dietro un

cartellone, che a quanto pare era per lo

show burlesque, di cui non posso dare

giudizi di paragone con gli spettacoli di

burlesque francesi. Dopo le foto con i

boccali di birra con  alcuni dei nostri rap-

presentanti comunali per questo primo

festival della birra, nella città simbolo

del vino, viene in mente la canzone di

Pino Daniele,   Napuli è… a cui potrebbe

seguire  la canzone: Marsala è…

Gaspare Barraco

LETTERE

Marsala, da città del vino al festival della birra con... Garibaldi

VOLLEY

D
i nuovo in campo la Sigel,

questa volta ospite del Me-

morial “Mattia Daidone” che

è iniziato lo scorso 5 ottobre al Pala-

Bucalo di Santa Teresa Riva e che du-

rerà ben tre giorni. Al triangolare

partecipano, oltre alla squadra guidata

da Ciccio Campisi, anche le padrone

di casa della MAM Villa Zuccaro e il

Volley Maglie. Le prime a scendere in

campo sono state proprio le lilybetane

contro le messinesi; mentre le pugliesi

affronteranno la MAM nell’ultima

gara del torneo che andrà in scena

oggi alle 17,30. Inutile sottolineare il

valore della competizione – sono tre

squadre di pari categoria a sfidarsi –

e l’importanza della stessa nell’ottica

della preparazione in vista di quel

campionato che bussa ormai alle

porte. Quel campionato nell’arco del

quale le tre compagini torneranno a

incontrarsi per contendersi i sei punti

in palio. [ dario piccolo ]

La Sigel Marsala torna in
campo a Santa Teresa Riva

La squadra lilybetana è ospite del Memorial “Mattia Daidone” 


